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6 сентября 1997 года: 
«Штат паспортно-

визовой службы 
Свердловской области 

будет увеличен на 
145 человек в связи с 

предстоящим обменом 
паспортов граждан РФ. 

Паспорта будут менять 
с 1 октября 1997 года до 

31 декабря 2005 года».

9 сентября 2006 года:
«В ноябре Маковский 

пищекомбинат будет 
отмечать 8 лет 

своего активного 
существования. К своему 

юбилею здесь сделали 
сами для себя отличный 
подарок: на Ирбитской 

межрегиональной 
выставке взяли Дипломы 

в двух номинациях: 
«Новинка-2006» и 

«Лучший продукт».  
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Талицкий ГО приступит к строительству наемного жилья. 
Жители будут получать квартиры в долгосрочную аренду по 
льготной цене. Кто и на каких условиях сможет претендовать 
на новое жилье? 
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Очередь открыта
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Диспетчер онлайн
ПО «Талицкие электрические сети» доводит до вашего сведения график плановых 

отключений электроэнергии на период с 16 по 20.09.2019 г., связанных с проведением 
ремонтных работ на электросетевом оборудовании. 

Просим принять во внимание данную информацию при планировании вашей 
хозяйственной деятельности:  

Населенный пункт, улица, информация о потребителях.
Дата отключения

Время отключения
начало окончание

д. Калачики. д. Паново, ул. Ленина, Новая, 
Береговая, школа. с. В-Юрмытское,  ул. Горького, 
Лесная.

16.09.2019 9:00 19:00

с. В-Юрмытское,  больница, д/сад, почта, пекарня, 
школа, МТФ, лесничество, ул. Ленина, Южная, 
Советская, Лесная, Северная, Мира, Гагарина, 
Нижняя, Победы, Советская, Первомайская. д. 
Бубенщикова

16.09.2019 9:00 19:00

с. В-Юрмытское, ул. Южная, Советская. 16.09.2019 8:00 18:00
п. Троицкий, ул. Белоусова, Восточная,  Лопатиных, 
Строителей, пер. Восточный. 16-18.09.2019 9:00 17:00

д. Зырянка, ул. Кузнецова, Заречная. 16-17.09.2019 9:00 17:00
д. Елань, ул. Советская, гараж пожарной части 
МЧС, МТМ, склад, гараж, ул. Кирова, пер. Кирова, 
ул. Пушкина, пилорама.

17.09.2019 8:00 18:00

п. Троицкий, ул. Энгельса. 17.09.2019 9:00 13:00
п. Троицкий, ул. Мира, Строителей (Красное-Белое, 
мясной, Сушимак).

18-20.09.2019; 
23.09.2019 9:00 17:00

д. Первухино, ул. Фестивальная, Мира, пер.Лесной.        18-19.09.2019 9:00 17:00
д. Истоур, ул. Школьная, Ершистая,  Колхозная, 
Загуменная, Центральная. 18.09.2019 8:00 18:00

д. Елань, ул. Гоголя, Лесная, Пушкина. 18.09.2019 8:00 18:00
с. Яр, школа, эл.котельная, ул. Строителей, корт. 19.09.2019 8:00 18:00
н.п. Темная: ул. Кузнецова, ул. Труда, пер. 
Восточный, ул. Центральная 19.09.2019 8:00 18:00

д. Панова, ул. Молодежная, Загуменная. 19.09.19 9:00 17:00
д. Панова, ул. Победы 7,8, Пановский ФАП, почта, 
ул. Молодежная магазин. 20.09.19 9:00 17:00

п. Пионерский, ул. Восточная, Гагарина,  Садовая. 20.09.2019 8:00 18:00
д. Б-Озеро, ул. Ленина, Молодежная. 16-20.09.2019 9:00 16:00

С ежедневным включением оборудования 
по окончании работ.

*В графике возможны изменения.

В десятке лучших
Ежегодно в сентябре ребята 

Талицкого городского округа прини-
мают участие в областном сорев-
новании «Безопасное колесо».  В 
этом году в оздоровительном лагере 
«Таватуй» Невьянского городского 
округа, где собрались 54 команды со 
всей области,  честь нашего района 
отстаивала команда «Дорожный 
дозор» Вновь-Юрмытской средней 
школы.  

Программа соревнований состояла из 
вопросов по знанию Правил дорожного 
движения, навыков оказания первой по-
мощи, фигурного вождения велосипеда, 
а также из велоэстафеты и творческого 
конкурса, где команды представили свои агитбригады по безопасности дорожного движе-
ния на тему «Вместе за культуру на дороге».

В первый конкурсный день (соревнования проходили с 4 по 6 сентября) в творческом 
конкурсе наша команда стала двадцатой среди пятидесяти четырёх. Зато в велоэстафе-
те участник команды Илья Максимов занял второе место в личном зачёте  среди всех 
участников.  

По итогам соревнований у нашей команды «Дорожный дозор»  - седьмое место среди 
54 команд-участниц. Ребята были награждены медалями, грамотами и кубком.  В десятку 
лучших  также вошли команды из Новоуральска, Арти, Алапаевска,  Качканара, Серова и 
Орджоникидзевского района Екатеринбурга. 

Поздравляем наших ребят с достойным результатом. Колоссальную работу по под-
готовке команды к соревнованиям проводила педагог Вновь-Юрмытской школы Елена 
Гельфинштейн. 10 сентября участников команды ещё раз поощрил на общешкольной ли-
нейке инспектор по пропаганде безопасности дорожного движения Анатолий Бакин.  

Есть у нас ещё в поле дела
По оперативным данным Талицко-

го управления АПК и продовольствия   
на 11 сентября 2019 года зерновые и 
зернобобовые культуры обмолочены 
с площади 12160 га или 52% посевных 
площадей при средней  урожайности 
27,8 центнера с гектара. 

Первым закончили уборку зерновых и 
зернобобовых культур СПК «8 Марта». С 
площади 1370 га намолочено 3929 тонн 
зерна в бункерном весе при урожайности 
28,7 центнера с гектара. 71% посевных 
площадей убран в СПК «Яр», 64% - в 
СПК «Труд». Также уборка перевалила 
экватор в КХ Чурманова М.В., в СПК 
«Нива»,  в ЗАО «Талицкое».    

Картофель в сельскохозяйственных предприятиях и крестьянских (фермерских) хозяй-
ствах выкопан с площади 14 га или 6% к посадочной площади,  средняя  урожайность 178 
центнеров с гектара. 

Сев озимых культур проведен на площади 647 га, в том числе озимая пшеница 290 га, 
озимая рожь 230 га.

Заготовлено грубых и сочных кормов 30,2 ц кормовых единиц  на одну условную голову. 
Продолжается заготовка силоса. Подлежит уборке 1228 га кукурузы на силос, убрано 280 га 
(23%).  

Поднято зяби  10075 га или 38% от плановых показателей. Засыпано семян зерновых и 
зернобобовых культур 3130 тонн или 47%.

Приглашаем на субботник
Троицкая управа по сложившейся 

традиции объявляет субботник  по 
уборке территории кладбища, кото-
рый состоится завтра, 13 сентября, 
в 13-00. 

Кладбище — святое место, где по-
коятся тела умерших: родственников, 
близких, знакомых, друзей… Наш  долг 
— поддержать чистоту и порядок на 
этой святой территории. Приглашают-
ся все неравнодушные жители посёл-
ка, считающие своим долгом принять 
участие в общем нужном деле. Просим 
также  не оставаться в стороне и при-
нять непосредственное участие в убор-
ке территории кладбища предприятия и 
организации посёлка. 

Также обращаемся с огромной просьбой, убирая мусор с могил ваших родных, не скла-
дируйте его вдоль захоронений и оград, а особенно на заброшенных могилах, выносите 
его к дороге в специально отведенные для этого места.

Тренажёры под открытым 
небом

5 сентября состоялось торже-
ственное открытие современной 
спортивной площадки с тре-
нажёрами в г. Талице, на базе 
социально-реабилитационного 
центра. Появилась она благодаря 
поручению областного министра 
социальной политики Андрея 
Злоказова,  которое он дал во 
время своего рабочего визита на 
нашу территорию в июле прошло-
го года.  

«Строительство крытой детской 
спортивной площадки   началось в 
июне нынешнего года, средства в раз-
мере 1 млн. 222 тысяч рублей были выделены по областной программе «Доступная 
среда, – рассказывает директор социально-реабилитационного центра  для несо-
вершеннолетних Талицкого района Светлана Шушарина. – На детских и подрост-
ковых тренажёрах сейчас могут заниматься  дети с ограниченными возможностями 
самостоятельно вместе с родителями. В перспективе –  комплексные занятия  со 
специалистом  центра. В районе на сегодняшний день проживают 247 детей-инвали-
дов, нуждающихся в реабилитации».

Также в ближайших планах соорудить на территории социально-реабилитацион-
ного центра беседку, качели и игровую площадку.     

Месячник безопасности детей
Традиционно проводится с 20 

августа по 20 сентября. В рамках 
месячника  сотрудники 86 пожар-
ной части  проводят  дни откры-
тых дверей, знакомят детей с 
профессией пожарного, участву-
ют в открытых уроках по ОБЖ, 
проводят рейды по жилому сек-
тору и другие мероприятия по 
обучению детей безопасности.

В частности, тренировочные эва-
куации проведены в детских садах 
«Светлячок» и «Солнышко», с кото-
рыми воспитатели и воспитанники 
справились успешно. После эваку-
ации детей познакомили с техникой и работой пожарных. 

Цель месячника – обучение детей безопасности, предупреждение пожаров, 
возникающих по вине несовершеннолетних, их гибели и травматизма.   

Сотрудники МЧС обращаются к родителям — помните, прежде всего, именно 
вы в ответе за жизнь своего ребенка! 

Единый номер пожарных и спасателей МЧС России-«101», единый номер вы-
зова экстренных служб – «112».

Вырастут на семь процентов
Ежемесячные выплаты на первого 

ребенка вырастут на 7 процентов и 
составят в среднем 12 тысяч рублей. 
Пособие равно величине прожиточно-
го минимума для детей в регионе за II 
квартал предыдущего года.

В 2020 году общая сумма пособий 
составит 150 миллиардов рублей. Это 
втрое больше, чем в 2019 году, когда на 
выплаты в связи с рождением первенца 
было выделено 50 миллиардов. В 2021-м 
сумма увеличится еще на шесть милли-
ардов, а через два года достигнет 164 
миллиардов.

Самые высокие пособия получат жи-
тели Сахалинской области (29 тысяч ру-
блей), Чукотки (23,3 тысячи рублей) и Камчатки (21,7 тысячи рублей). Наибольшее количество 
семей, которым положены выплаты, проживает в Краснодарском крае, Башкирии и Москве.

Законопроект, который расширяет круг получателей ежемесячных выплат на первого и вто-
рого ребенка, был принят в июле этого года. С января 2020 года пособия будут выплачивать 
семьям, в которых есть ребенок до трех лет, а родители получают не более двух прожиточных 
минимумов на человека. Раньше дотации были положены семьям с детьми до полутора лет и 
доходом до полутора прожиточных минимумов. По прогнозам Минтруда, число семей, получа-
ющих ежемесячные пособия, увеличится с 379 тысяч до миллиона.
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ЗАПИСЬ В ОЧЕРЕДЬ ОТКРЫТА
Управление жилищно-коммунального хозяйства и 

строительства Администрации ТГО объявило о приеме 
документов от жителей округа, желающих встать в оче-
редь на получение арендного жилья. По сути, те, кто се-
годня вперед успеет собрать необходимый комплект и 
встать в очередь, имеет шанс заключить договор найма 
жилья в новых домах, построенных в ближайшей пер-
спективе специально для этих целей.

Теперь о сути проекта. В июле 2019 года президент 
РФ Путин В.В. дал поручение по строительству в ре-
гионах арендного жилья. Социальное арендное жилье 
может стать одним из механизмов поддержки семей с 
невысоким уровнем дохода. Конечно, тема эта обсуж-
далась давно, но речь шла о частных инвестициях. За 
несколько лет стало понятно, что бизнес не готов вкла-
дывать деньги в слишком долгосрочные проекты: арен-
да будет десятилетиями окупать вложенные средства. 
Поэтому сегодня речь завели об институте социального 
арендного жилья, оператором которого будет государ-
ство. Иными словами, новое жилье будет построено за 
счет бюджетных средств и выдаваться гражданам на 
условиях найма максимум на 10 лет с возможностью 
продления договора и без права приватизации. 

Стоит отметить, что заключить договор найма сможет 
только отдельная категория граждан, которая опреде-
лена новыми дополнениями в Жилищном Кодексе РФ. 
Поэтому сейчас Управление жилищно-коммунального 
хозяйства и строительства Администрации ТГО ведет 
прием документов для постановки граждан на учет в 
качестве нуждающихся в жилых помещениях и подпа-
дающих под эту категорию.

КТО ПОПАДАЕТ?
Для участия в программе необходимо соблюсти сле-

дующие условия. 
Первое – подтвердить нуждаемость граждан в жи-

лых помещениях. 
Максимальная планка – 12 м2 на одного члена семьи. 

Иными словами, в расчет берется вся площадь жилья 
и делится между всеми зарегистрированными жильца-
ми. На одного не должно приходится более 12 м2. Ана-
логичные требования распространяются на объекты 
собственности и соцнайма. Тогда нуждаемость будет 
признана. Но как быть молодым семьям, которые за-
регистрированы по адресу родителей, но совместно с 
ними не проживают, да и площадь не позволит попасть 
в категорию по найму жилья? Подтверждением нуждае-
мости будет предоставление договора аренды. 

Второе – подтвердить документами о доходах от-
сутствие статуса «малоимущего».

Доход на каждого члена семьи должен быть больше 
прожиточного минимума. Помимо справок 2-НДФЛ, на-
логовых деклараций и прочих документов, подтвержда-
ющих, к примеру, наличие социальных выплат, пенсий 
и пособий, жители могут предоставить дополнительно 
сведения об объектах недвижимости, земельных участ-
ках, либо автотранспорта, которые находятся в соб-
ственности, а также справки из банков о вкладах и про-

центах. Эти документы подтвердят отсутствие статуса 
«малоимущего».

Третье – предоставить справку из банка об отказе 
в предоставлении ипотечного кредитования в свя-
зи с небольшим доходом гражданина.    

Таким образом, программа определила категорию 
граждан, имеющих возможность заключить договор 
найма: не малоимущие, но при этом отказано в ипоте-
ке, есть нуждаемость в жилье. 

ГДЕ И СКОЛЬКО?
- Администрация ТГО направила заявку в Минстрой 

на финансирование строительства арендных (наем-
ных) домов. При этом проект будет реализовываться на 
условиях софинансирования: 97%  - областной бюджет, 
3% - местный. В ближайшей перспективе строитель-
ство дома на 44 квартиры в микрорайоне «Южный», - 
комментирует Сергей Дорошек, начальник управления 
жилищно-коммунального хозяйства и строительства 
администрации ТГО.

Предоставление жилья по договорам найма будет 
производиться исходя из расчета 15 м2 на каждого чле-
на семьи, на одиноко проживающих граждан – не менее 
33 м3. 

Что касается оплаты, то она будет на уровне плате-
жей по договорам социального найма и взыматься с 
каждого 1 м2.  

Таким образом, арендное жилье будет передаваться 
гражданам внаём на долгосрочный период по льготной 
цене без права приватизации. Регистрация по месту 
проживания оформляется на срок, указанный в догово-
ре. 

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ? 
Жители Талицкого ГО могут ознакомиться со спи-

ском необходимых документов, а также обратиться по 
всем вопросам  в Управление жилищно-коммунально-
го хозяйства и строительства Администрации ТГО, к 
специалистам жилищного отдела, по адресу: г. Талица, 
ул. Луначарского, д. 57, каб. 3, приемные дни: вторник, 
четверг. 

Талицкий ГО начинает реализацию пилотного проекта по строительству наемного 
(арендного) жилья
Анна Андреева

За жильем – в очередь

«Талицкое лесничество» (официальное название 
ГКУ СО «Талицкое лесничество» Министерства 
природных ресурсов и экологии Свердловской об-
ласти) образовано в январе 2008 года. Лесничество 
стало преемником Гослесхоза, который вел свою 
историю с послевоенного 1947 года. Коллектив 
Талицкого лесничества стабильный, много в нем 
стажистов и династий, а возглавляет его Владимир 
Иванович Собчук, который ранее работал здесь же 
лесопатологом.

Заместитель директора Ольга Александровна Чистя-
кова рассказывает об итогах работы лесничества за 
прошедший весенне-летний сезон:

- План посадки лесных хвойных пород мы выполни-
ли еще весной, посадив 291,8 га, из них 241,8 гектаров 
будущего леса посадили арендаторы, остальное по гос-
заданию сделала «Авиабаза». За Талицким лесхозом 
остается контролирующая и организаторская функции. 
В целом площадь лесовосстановления у Талицкого 
лесничества немаленькая и по факту превышает даже 
показатели Гослесхоза.

- Тема пожаров нынешним летом стала болью 
многих регионов и районов. Как Талицкое лесниче-
ство пережило пожароопасный период?

- Нынешние весна и лето не принесли нам больших 
пожаров. Локальные возгорания, правда, были, но все 
лесные массивы сохранены. Спасибо за работу госу-
дарственному бюджетному учреждению «Авиабаза»,  
которое, согласно договору, выполняет все работы по 
тушению лесных пожаров. Но страшные годы лесных 
пожаров мы помним все, так, в 2015 году в Боровском 
участковом лесничестве майский пожар унес более 100 
гектаров леса…

- Ольга Александровна, знаем, что у вас во всех 
участковых лесничествах работают преданные 
лесному делу люди, хочется, чтобы прозвучали 
накануне праздника их имена…

- У нас по-прежнему 6 участковых лесничеств. Самое 
большое по площади – Луговское, которое  располага-
ется в  лесах нескольких управ Куяровской, Горбунов-
ской, Завьяловской, Пионерской, Мохиревской. И лес-
ничий там со стажем – Игорь Жуков и мастера Юрий 
Шарков и Евгений Кудринских по три десятка лет с ле-
сом не расстаются. Кстати, сын Юрия Шаркова - Алек-
сандр возглавляет Еланское лесничество. Это хорошо, 
что молодые приходят в лесничество, а ветераны, к 
сожалению, уходят – не стало Андрея Люшкина, Анато-
лия Головырских, Федора Евдокимова…

В Боровском участковом лесничестве более 10 лет 
работает лесничим Андрей Филиппов. В Буткинском – 
молодой лесничий Максим Кокшаров, который прошел 
после армии все ступени от лесника  до лесничего. 
Сейчас может сам опыт передавать.

В Юрмытском  участковом лесничестве работают за-
мечательные знатоки лесного дела, не раз отмеченные 
за свой труд и преданность выбранному делу грамота-
ми Департамента, Гослесхоза, межхозяйственного лес-
хоза, Талицкого лесничества – Владимир Груничев и 
Николай Головырских. Из разряда таких же преданных 
- Сергей Козлов, который всю свою трудовую жизнь по-
святил лесу, сейчас возглавляет Троицкое лесничество.

Работы в участковых лесничествах хватает зимой и 
летом. Именно лесничие со своими мастерами работа-
ют с населением по выделению лесных участков для 
различных   бытовых нужд. А годовой отпуск только де-
ловой древесины достигает 25 тысяч кубометров! 

- Ольга Александровна, новая система работы с 
лесом давно привела к тому, что заготовкой де-

ловой древесины занимаются арендаторы-част-
ники. Как они выполняют условия договора, есть 
ли нарекания в чей-то адрес?

- Были, еще два года назад  претензии были, но люди 
видят, что сотрудничать надо законно, потому что арен-
дуют большие участки не на год-два, а на долгий срок. 
Они не только вывозят лес, но и занимаются лесовос-
становлением. Многие из арендаторов сами когда-то 
работали в предприятиях лесной отрасли, которые не 
выдержали многолетней перестройки и развалились…

- Значит, надо поздравить с профессиональным 
праздником – Днем работников леса, всех-всех ве-
теранов этой отрасли, всех тех, кто прямо или кос-
венно связан с этим нелегким лесным делом, кто 
садит хвойные саженцы, тушит нелегкие лесные 
пожары, заготавливает деловую древесину, дрова. 
С праздником вас, работники лесной отрасли! Здо-
ровья, настроения, перспектив!

В третье воскресенье сентября огромная лесная отрасль России отмечает свой 
профессиональный праздник – День работников леса. В их рядах и наше «Талицкое лесничество», 
площадь которого более 230 тысяч гектаров
Галина АНТИПИНА

Пусть лес растет и радует



Выступая на линейке, директор Та-
лицкой ДШИ (Детской школы искусств) 
Анастасия  Яровикова поздравила весь 
педагогический коллектив, родителей, 
детей с наступившим учебным годом, 
пожелав  отдельно успехов  тем, кто 
впервые переступил порог Школы 
искусств, а это более  200 первокласс-
ников! В целом же количество обу-
чающихся в школах искусств города 
Талицы, Пионерского, Бутки достигло 
650 человек! 

О том, что с августа прошлого года все 
эти три школы слились в одну – разговор 
пойдет позднее, а сейчас – о шумном празд-
нике в большой творческой семье.

Об успехах  художественного отделения, 
которое в прошлом году отметило свое 
20-летие, рассказала на Дне знаний  за-
ведующая Талицкой  ДШИ А.В. Николае-
ва, сделав акцент на том, что в «этом году  
студентами стали шесть выпускников. Че-
тыре из них  поступили в колледж - будут 
художниками-дизайнерами, два выпускника 
- в ВУЗы». В целом была отмечена продук-
тивность предыдущего учебного года, когда 
ребята выезжали в разные города России 
на конкурсы. Слетали будущие художники в 
Крым, в Ялту на пленэр, побывали  в  Пе-
тербурге, изучая творчество великих худож-
ников.

Осенью 2019 года музыкальное отделе-
ние отметит свое 55-летие, старожилы горо-
да помнят, что музыкальная школа в Талице 
была все эти десятилетия, хотя и переезжа-
ла из здания в здание. Затем школу объе-
динили с художественным отделением, дав  
общее название –Талицкая Детская Школа 
Искусств. 

На праздничной линейке 2 сентября 2019 
года в номинации «Сольфеджио»  были от-
мечены два ученика музыкального отделе-
ния – преподаватель С.Е. Морозова, став-
шие лауреатами первой и второй степени 
– Сергей Филиппов и София Насрединова.

… И вот по ковровой дорожке идут ны-
нешние обучающиеся Школы искусств со 
своими преподавателями: И. В. Самарина – 
хореография; учителя художественного от-
деления: А.И. Сытник, В.А. Обласова, Н.Н. 
Берсенева, А.В. Николаева, Н.В. Дурина, 
Н.В. Клепикова, Л.В. Новоселова, И.Ю. Ни-
кулина, Е.Н. Дасько, М.Н. Микушина, М.А. 
Кокшарова, Е.Н. Глазачева.

Следом на ковровую дорожку вступают 
юные музыканты, которых обучают препо-
даватели А.А. Есаулков, Н.Н. Саломанова, 
О.М. Полякова, И.Е. Филистеева, Н.В. Жо-

лудева, Н.Н. Геренда, О.В. Фоминых, Н.Л. 
Горбунова, П.К. Коняева, А.В. Хлупин, Н.Н. 
Бажукова, Е.С. Агапитова, Л.Л.Дюкова и 
Н.В. Паргачева.

Линейка под названием «В нашем полку 
прибыло» закончилась, а мы ведем разго-
вор об изменениях в системе дополнитель-
ного образования детей с Анастасий Анато-
льевной Яровиковой.

ДШИ, ДДТ, ЦТР– ЧТО ЛУЧШЕ?!
- В августе 2018 года у нас прошла ре-

организация: Талицкая Детская школа ис-
кусств путем присоединения Пионерской 
и Буткинской ДШИ стала одной общей 
школой, которая реализует свои образова-
тельные услуги по прежним адресам. В Пи-
онерском у нас два здания – отдельно для 
музыкального отделения, отдельно – для 
художественного. Талицкая ДШИ реализует 
два уровня образования – предпрофессио-
нальное, которое ведется по федеральным 
государственным требованиям, и обще-
развивающие программы. Однако на этом 
перестройка в системе дополнительного 
образования не закончилась, поскольку в 
России в целом поменялась структура  до-
полнительного образования. В связи с этим 
в августе 2019 года  главой Талицкого ГО 
А.Г. Толкачевым было принято решение 
о консолидации всех учреждений допол-
нительного образования в Единый центр 
управления. В Тюмени, например, уже есть 
такая практика, есть она и в других субъек-
тах РФ. 

- И как же сейчас называется объеди-
ненная структура, Анастасия Анато-
льевна, и что она в себя включает? Где 
бывший Дом пионеров, Станция юнна-
тов, Дома детского творчества?

- Объединенная структура – Дворец твор-
чества, который включает в себя два струк-
турных подразделения: Талицкую ДШИ 
(объединившую годом раньше Пионерскую 
и Буткинскую ДШИ) и Центр творческого 
развития «Академия детства», куда вошли 
Дома детского творчества  п. Троицкого, 
Бутки и Центр творческого развития «Раду-
га» в г. Талице…

- Похоже, без схемы здесь не разо-
браться… Но для чего все это делает-

ся, неужели только из одной экономии?
- Когда на другой чаше весов дети, их раз-

витие, творчество, социализация,  разговор, 
точно, не об экономии, хотя косвенно она 
все же есть, поскольку работает  один ру-
ководитель, заместитель директора по ад-
министративно-хозяйственной части, один  
методический центр  и профессиональный 
контроль за качеством образовательных ус-
луг, работающий по рекомендациям регио-
нального ресурсного Центра.

- Вы думаете, что все это будет да-
вать хороший результат в деле допол-
нительного образования наших детей?

- О результатах можно говорить  года че-
рез два-три, ведь перед тем, как принять эту 
реорганизацию, в районе работала большая 
группа специалистов. У каждого структурно-
го подразделения есть свой заведующий, 
который организует образовательный про-
цесс, а общее руководство остается за ди-
ректором. Идей и планов у нас очень много, 
коллектив творческий и потенциал высокий, 
и я уверена, что у нас все получится. 

- Как определиться с этой самореа-
лизацией, ведь дети зачастую хотят 
заниматься всем и сразу, как в том 
известном стихотворении: «Драмкру-
жок, кружок по фото, мне еще и петь 
охота…»?

- В основном, родители приводят детей, 
но для раннего самоопределения у нас  
есть общеразвивающие программы для до-
школят. Начинали мы, когда 24 ребенка при-
ходили вечером на занятия, сейчас их уже 
150!  За год до школы ребенок уже может 
выбрать интегрированное занятие – либо 
«Я рисую», либо «Я пою», где идет кон-
кретная подготовка к Школе искусств. Есть 
программа «Учусь прекрасному», где дети 
рисуют, поют, играют.

- А кружковая деятельность, Анаста-
сия Анатольевна, когда начнется и где 
эти кружки будут находиться?   

- Уже с 15 сентября Центр творческого 
развития под названием «Академия дет-
ства» (находится в историческом здании - 
особняке Поклевских-Козелл) в г. Талице, а 
также по адресам в п. Троицком и с. Бутке, 
запустит свой образовательный процесс. 
Вся кружковая деятельность будет прохо-

дить там, в Центре творческого развития 
«Академия детства». Что-то мы оставляем, 
что-то модернизируем. Сейчас проводится 
большая работа методическим центром  по 
приведению программ в соответствие. Смо-
трим, что нового в других субъектах и что 
позволят кадровые ресурсы реализовать 
у нас. Например, обязательно запустим 
электротехнический кружок, кружок для ув-
леченных астрономией, также хотим воз-
родить любимый ребятишками кукольный 
театр, как это было раньше в Доме пионе-
ров… Есть необходимость вернуть работу 
общественных организаций для детей, для 
их социализации, активной гражданской по-
зиции. Мы, например, в свое время входили 
в Российский Союз молодежи, были «Со-
болятами», участвовали в Совете старше-
классников…

- Анастасия Анатольевна, известно, 
что в течение прошедшего учебного 
года  Школа искусств реализовывала  
новый проект для… взрослых, кото-
рый носил название «Две звезды». Газе-
та «СН» освещала этот экзамен, когда 
взрослые люди пели со своим препода-
вателем, рисовали, играли дуэтом на 
музыкальных инструментах, занима-
лись прикладным творчеством. При-
жился ли этот проект?

- Прижился и есть желающие на этот 
учебный год записаться на различные заня-
тия. А почему бы и не вспомнить детство и 
не реализовать те мечты, которые когда-то 
у вас были?!

ДОБАВИМ, что у Анастасии Анато-
льевны Яровиковой 10 сентября был 
день рождения, ей исполнилось 34 года, 
практически 5 из них она возглавляет 
главное детское учреждение дополни-
тельного образования в Талице, а по-
следнее время  - и в районе. Но именно 
на эти годы выпали нелегкие  преобра-
зования в этой сфере. Пожелаем удач 
всему творческому коллективу Дворца 
творчества (а это более сотни человек) и 
самой Анастасии - творческих сил, вдох-
новения, преодоления различных пре-
град, радости, счастья!

Фото автора.
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Дополнительное образование: 
Охватим всех!
Как  у всех школьников страны, проходили линейки в День знаний и в учреждениях дополнительного 
образования детей, а практика показывает, что  это «дополнительное» нередко становится  
основным в выборе профессии человека, в определении его будущих интересов, увлечений, 
мировоззрения в целом…
Галина АНТИПИНА





6 сентября 2019  года на берегу Ур-
гинского пруда в г. Талице состоялся 
пятый юбилейный районный  туристи-
ческий слет среди граждан пожилого 
возраста и инвалидов «Оставайтесь 
душой молодыми». Организаторами 
мероприятия стали ГАУ «КЦСОН Талиц-
кого района», МБУ ТГО «Спорт-сервис» 
и РИКДЦ «Юбилейный». Спонсорами 
турслета выступили   депутат Госу-
дарственной Думы М.А. Иванов, ООО 
«Талицкие молочные фермы», ОАО 
«Птицефабрика «Рефтинская» и ЗАО 
«Талицкое».  

Представители старшего поколения уве-
ренно разбивали стереотип, что ветеранам 
не под силу спортивные достижения.  

В состязаниях за звание сильнейшей 

боролись 14 команд, каждая из которых 
обустраивала себе лагерь. Мероприятие 
началось с выступления вокальной группы 
школы №1 «Талый ключ», которая испол-
нила песню «Как здорово, что все мы здесь 
сегодня собрались». Затем со словами при-
ветствия к участникам и гостям турслета 
обратились начальник Управления город-
ского хозяйства Иван  Дятлов, начальник 
управления социальной политики Елена  
Алемасова и директор Комплексного цен-
тра социального обслуживания населения 
Татьяна  Колобова. 

Организаторами туристического слёта 
для любителей спорта и туризма была под-
готовлена насыщенная программа, которая 
началась  с конкурса «Визитная карточка». 
В творческой форме, в стихах, с песнями 
и танцами, команды радовались встрече 
друг с другом.

 Спортивный блок включал в себя «Ту-

ристическую полосу препятствий», со-
стоящую из нескольких этапов: «Меткий 
вратарь»; «Определение топографических 
знаков»; «Паутина»; «Первая медицинская 
помощь»; «Эстафета с мячом».

После прохождения всех этапов «тури-
стической полосы препятствий» участни-
ков слета ждало еще одно спортивное ис-
пытание «Лучший бивуак» — организация 
быта в полевых условиях, установление 
палатки, творческое оформление места 
размещения команды.  

Параллельно со спортивными состяза-
ниями повара готовились к конкурсу кули-
наров. Для дегустации были представлены 
разнообразные блюда, приготовленные на 
костре в походных условиях.

Завершающим пунктом программы стал 
конкурс самодеятельности «Туристический 
привал», в котором его участники предста-
вили заранее подготовленное выступление 
с песнями, танцами, сценками.

На протяжении всего турслета солисты 

Галина Гончарук, Игорь Липин и Алексей 
Нагибин радовали гостей и участников 
спортивного праздника всеми любимыми 
песнями.  

Победителем туристического сле-
та-2019 стала команда  «Уши, лапы и 
хвосты» женского клуба «Шарм» МКУ 
«Библиотечно-информационного цен-
тра», г. Талица. Второе место завоевала 
команда «Букет», КДЦ «Центральный», 
п. Троицкий.  Третье место одержала ко-
манда «Ручеёк», Пановский КДЦ, д. Па-
нова. 

Каждая из 12 номинаций (эрудирован-
ная, креативная, стильная, веселая, до-
брожелательная, дружная, кулинарная, 
оригинальная, гостеприимная, спортивная, 
артистичная) также нашла своего победи-

теля.
Призеры и участники турслета под апло-

дисменты были награждены кубками, гра-
мотами, дипломами и благодарственными 
письмами. 

Ярким завершением мероприятия стал 
экологический квест в рамках акции «Рос-
сийские дни леса», проведенный ФГБУ 
«Национальный парк «Припышминские 
боры». 

Районный туристический слет «Оставай-
тесь душой  молодыми» завершился. Но 
уже ровно через год любители спорта и ту-
ризма вновь соберутся на живописном бе-
регу Ургинского пруда, чтобы в очередной 
раз принять участие в состязаниях район-
ного масштаба – в Турслете-2020! До новых 
встреч! 

А.А. Лыжин.
ГАУ «КЦСОН Талицкого района».
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Им  года  - не беда и 
расстоянье – не помеха!
В Талицком городском округе состоялся пятый туристический слёт ветеранов

СТАРШЕЕ ПОКОЛЕНИЕ
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В связи с наступлением этой долгожданной поры – теплой, яркой, радостной, 
горячей, «СН» проводит фотоконкурс «Лето в объективе», который будет со-
стоять из 4 номинаций. 

1. Дети в кадре! (детские фотографии)
2.  Мой питомец – просто кадр! (ваше фото с четвероногими питомцами)
3. Счастливы вместе! (летнее семейное фото)
4. Мы на даче не скучаем! (ваши фото на приусадебном участке за работой, с 

урожаем и т.д.)
В каждой номинации будет выбран победитель! А приз зрительских симпатий 

достанется победителю, который наберет наибольшее количество голосов! 
На фотоконкурс принимаются качественные, креативные, яркие и эмоциональ-
ные фотоснимки. 

«Лето в объективе»
Лето – это море и речка, огороды и дачи, отпуск и каникулы, пальмы и березы, ягоды и фрукты… Перечислять 
можно до бесконечности.

«Мы на даче не скучаем...»,
Максим Зятьков, пос.Троицкий. 

«Я крольчонка обожаю 
и морковкой угощаю»,
Фото Н.Г. Зуевой.

Одновременно были заняты все пло-
щадки. На футбольном поле сражались 
футболисты, рядом - волейболисты, 
женские и мужские команды, на ба-
скетбольных площадках - команды 
по стритболу. В этом году впервые за 
Кубок в футболе, волейболе, стритболе 
сражались сразу несколько команд.  
Кубок вручили самым - самым, но 
призёры были определены в каждом 
виде спорта. Но всё по порядку…

После футбольного матча,  в котором 
встретились команды «Дума-Администра-
ция» против сборной команды Талицкого 
городского округа, спортсменов привет-
ствовали депутаты Думы Талицкого ГО поч-
ти в полном составе. Председатель Думы 
Талицкого ГО Елена Геннадьевна Забан-
ных пожелала спортсменам удачи, с напут-
ственными словами выступил глава Талиц-
кого ГО Александр Геннадьевич Толкачёв.

После проведенных футбольных матчей, 
волейбольных состязаний, стритбольных 
игр были определены победители и призё-
ры Кубка по игровым видам спорта. В со-
ревнованиях участвовали не только город-
ские команды, но и сельские.

В футболе победителем из двенадцати 
команд стала команда «Маян», «серебро» 
-  у команды Талицкого лесотехнического 
колледжа, «бронзу» завоевала команда из 
села Байкалово. Лучшими игроками были 
признаны: Александр Самодуров (Маян), 
Антон Шихов (ТЛК), Артём Кузеванов (Бай-

калово). 
В волейболе среди мужских команд по-

бедителем стала команда «Администра-
ция», второе место заняла команда из  Пи-
онера, третье место принадлежит команде 
«Троицкий». Лучшими игроками стали: Ев-
гений Гоменюк (Администрация), Василий 
Хомутинин (Пионер), Александр Ткачёв 
(Троицкий). Среди женских команд победи-
телем стала команда  «Талица», на втором 
месте -  команда «Спортшкола», на третью 
ступень пьедестала поднялась команда 
«Администрация». Были определены луч-
шие игроки в волейболе, ими стали: Кри-
стина Алёшкина (администрация), Дарья 
Фоминых (спортшкола), Наталья Морозова 

(Талица). 
В стритболе места распределились таким 

образом: победителем в этом виде спорта 
стала команда  Талицкого лесотехническо-
го колледжа, на втором месте -  команда из 
Трёхозёрки, на третьем месте  - команда из 
Буткинской управы. Лучшими в стритболе 
признаны: Роман Шимолин (ТЛК),  Андрей 
Привалов (Трёхозёрка), Михаил Саночкин 
(Бутка).

При поддержке Россельхозбанка были 
учреждены специальные призы, их вручи-
ла управляющая филиалом в городе Та-
лице Анна Клюкина. Призы были вручены  
на церемонии закрытия Кубка по игровым 
видам спорта. Приз был вручён женской 

волейбольной  команде Троицкой школы № 
5 и мужской волейбольной команде Талиц-
кого лесотехнического колледжа. 

Спортсмены,  гости праздника смогли 
отведать горячую гречневую кашу и чай, 
которые были приготовлены ООО «Агро-
промхимия», за что им огромное спасибо.

Закончился спортивный праздник,  кото-
рый прошёл на обновлённом стадионе, а 
после того как его покинули участники со-
ревнований, гости, на территории стадиона 
осталась очень много мусора. Таличане, 
пожалуйста, давайте уважать труд других 
и держать в чистоте и порядке наш един-
ственный стадион!  

Светлана Колмакова
Фото автора

МБУ ТГО «Спорт-сервис»

И футбол, и волейбол, и стритбол
7 сентября на городском стадионе «Колос» прошёл Кубок по игровым видам спорта на призы 
Думы Талицкого городского округа












